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1Пет.2:9 «Но вы - род избранный, 

царственное священство, народ 

святой, люди, взятые в удел, дабы 

возвещать совершенства 

Призвавшего вас из тьмы в чудный 

Свой свет». Бог избрал каждого из 

нас. А как на счет слов – 

царственное священство, народ 

святой? Возникает вопрос – но ведь я еще не так совершен, так много еще у меня 

недостатков. Бог желает воодушевлять нас, вдохновлять, чтобы мы не оставили Его путь, 

но следовали за Ним. 

Бог желает, чтобы мы возрастали в Его святости. Будем оценивать свое состояние по 

шкале обета назорейства. Чис.6:1-8 «И сказал Господь Моисею, говоря: 2 объяви сынам 

Израилевым и скажи им: если мужчина или женщина решится дать обет назорейства, 

чтобы посвятить себя в назореи Господу, 3 то он должен воздержаться от вина и 

[крепкого] напитка, и не должен употреблять ни уксусу из вина, ни уксусу из напитка, и 

ничего приготовленного из винограда не должен пить, и не должен есть ни сырых, ни 

сушеных виноградных ягод; 4 во все дни назорейства своего не должен он есть ничего, 

что делается из винограда, от зерен до кожи. 5 Во все дни обета назорейства его 

бритва не должна касаться головы его; до исполнения дней, на которые он посвятил себя 

в назореи Господу, свят он: должен растить волосы на голове своей. 6 Во все дни, на 

которые он посвятил себя в назореи Господу, не должен он подходить к мертвому телу: 

7 [прикосновением] к отцу своему, и матери своей, и брату своему, и сестре своей, не 

должен он оскверняться, когда они умрут, потому что посвящение Богу его на главе его; 

8 во все дни назорейства своего свят он Господу». 

Мы понимаем, что Ветхий Завет – это образы для нас, нам не нужно бояться кушать 

виноград или ходить в парикмахерскую, особенно братьям. Но у нас должны развиваться 

качества посвященного Господу человека. Назорей – от евр. «назир» - отделенный, 

посвященный. Бог хочет, чтобы мы отделились от мира и полностью посвятили себя 

Господу. Для назорея Ветхого Завета в обет могли в равной степени войти и мужчины и 

женщины. Человек выбирает сам быть в этом обете или нет. Это особое посвящение 

Господу. Эти принципы похожи на принципы Нового Завета. Господь желает, чтобы к 

Нему пришли все.  

Бог считается со свободной волей человека и ждет его решения. «Се, стою у двери и 

стучу: если кто услышит голос Мой и отворит дверь, войду к нему, и буду вечерять с 

ним, и он со Мною» (Откр.3:20). Право свободного выбора остается за человеком. Есть 

особая печать на верующем, который посвятил себя Господу через водное крещение. 

«Кто будет веровать и креститься, спасен будет; а кто не будет веровать, осужден 

будет» (Мк.16:16).   

Ветхий Завет показывает нам назорея Самсона, а также есть упоминание в книге Амоса 

юношей назореев, которых поили вином (Ам.2:11-12). Мы видим, что не могли люди 

быть до конца посвященными и ходить в святости Божией. Но есть Один Назорей Божий в 

Новом Завете – Иисус Христос. Именно Он является для нас примером. 

Качества назорея Божия: 



1. Смирение. Бог определил в обете назорейства, что ничего нельзя употреблять от плода 

виноградного – уксуса, сока, ягод. Почему так важно ходить в смирении, послушании, 

кротости? Когда человек проявил непослушание, он потерял и Божью святость, и 

присутствие Божие. А сейчас через смирение и послушание Бог возвращает нас в Свое 

присутствие и Свою святость. Лучше не приближаться к искушению, отделиться от всего, 

что Библия называет грехом. «Выйдите из среды их и отделитесь, говорит Господь, и не 

прикасайтесь к нечистому; и Я прииму вас» (2Кор.6:17).  

Что напоминает нам испытание, связанное с запретом употреблять плоды виноградной  

лозы для назореев? Вспомним Эдем. В нем было только одно дерево, от которого нельзя 

было вкушать человеку. Человек не устоял. Сейчас у нас ситуация сложнее. Сегодня 

вокруг нас все деревья ядовитые. «Мы знаем, что мы от Бога и что весь мир лежит во 

зле» (1Ин.5:19). В человеке даже после возрождения не исчезает греховная составляющая. 

«Бедный я человек! кто избавит меня от сего тела смерти?» (Рим.7:24). У нас есть 

выход – Иисус Христос. Он предлагает вкусить от дерева смирения, которое Он насадил в 

земном саду, придя на землю и совершив Свой великий подвиг. Флп.2:5-8 «Ибо в вас 

должны быть те же чувствования, какие и во Христе Иисусе: 6 Он, будучи образом 

Божиим, не почитал хищением быть равным Богу; 7 но уничижил Себя Самого, приняв 

образ раба, сделавшись подобным человекам и по виду став как человек; 8 смирил Себя, 

быв послушным даже до смерти, и смерти крестной».  

Флп.2:12-13 «Итак, возлюбленные мои, как вы всегда были послушны, не только в 

присутствии моем, но гораздо более ныне во время отсутствия моего, со страхом и 

трепетом совершайте свое спасение, 13 потому что Бог производит в вас и хотение и 

действие по [Своему] благоволению».  

Принципы смирения:  

1. Смирение назорея. Смирение не может быть показным. «Итак, возлюбленные мои, как 

вы всегда были послушны, не только в присутствии моем, но гораздо более ныне во время 

отсутствия моего, со страхом и трепетом совершайте свое спасение» (Флп.2:12). 

Смирение – основание для нас в совершении спасения. Только смиренный может пройти 

путь христианина и войти в спасение. Сила смирения приходит от Бога через 

возрожденный дух, которым мы умерщвляем дела плоти, восстающие на душу. Бог дает 

нам силу Слова Своего. «В сердце моем сокрыл я слово Твое, чтобы не грешить пред 

Тобою» (Пс.118:11). Наполнение Словом Божьим дает нам победу. Дух Святой действует, 

дает силу. Есть великая сила в молитве и посте, в единстве церкви.   

2. Божья любовь в назорее. Назорейство было основано на видимых проявлениях – 

волосы не стриглись, его можно было легко узнать. Как волосы назорея были постоянно 

растущими, так и любовь Бога в нас должна быть постоянно возрастающей к ближним и 

Богу. Если мы не растим любовь, то мы «медь звенящая или кимвал звучащий» 

(1Кор.13:1). Когда мы охладеваем в любви, слова из Откр.2:4-5 относятся к нам: «…ты 

оставил первую любовь твою. 5 Итак вспомни, откуда ты ниспал, и покайся, и твори 

прежние дела». Оставление любви – это падение. Бог предупреждает, что нужно каяться в 

таком состоянии.  

Обетования, когда мы, принимая любовь, возрастаем в ней: 

- Богопознание. «Возлюбленные! будем любить друг друга, потому что любовь от Бога, и 

всякий любящий рожден от Бога и знает Бога» (1Ин.4:7). Бог открывается нам. 

- Божье присутствие увеличивается в нашей жизни. «Если мы любим друг друга, то 

Бог в нас пребывает, и любовь Его совершенна есть в нас» (1Ин.4:12).    



- Любовь – эффективное средство от страха. Мир сегодня в страхе, депрессии, но мы 

ничего не боимся в Боге. «В любви нет страха, но совершенная любовь изгоняет страх, 

потому что в страхе есть мучение. Боящийся несовершен в любви» (1Ин.4:18).  

- Божья любовь – это пропуск в Его царство. Да, мы получили спасение по вере. Но 

написано, что «Любовь до того совершенства достигает в нас, что мы имеем 

дерзновение в день суда, потому что поступаем в мире сем, как Он» (1Ин.4:17).  

3. Чуткость назорея. Нельзя было прикасаться к мертвому телу. Нам также важно быть 

внимательным к тому, что может повредить нашей вере, движению Духа Святого в нас. 

«Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божии» (Рим.8:14). Когда Христос уходил 

с земли, Он говорил, что придет Дух Святой. Без Его помощи и защиты рассчитывать на 

победу невозможно. «Дух подкрепляет нас в немощах наших…» (Рим.8:26).  

Что может помешать нам в водительстве Духом Святым? 

1. Отсутствие ревности. «Кого Я люблю, тех обличаю и наказываю. Итак будь 

ревностен и покайся» (Откр.3:19). Именно отсутствие ревности – характеристика 

последнего периода христианства. Писание предупреждает, что мы можем попасть в 

обольщение. «Теплое» духовное состояние христианина: «Ибо ты говоришь: "я богат, 

разбогател и ни в чем не имею нужды"; а не знаешь, что ты несчастен, и жалок, и нищ, 

и слеп, и наг» (Откр.3:17). Отсутствие ревности – человек перестает ходить на служения, 

молиться, читать Слово. Надо ревновать о крещении Духом Святым, если вы еще не 

крещены, пребывать в водительстве Духа Святого, чтобы слава Божья сходила в наши 

собрания и нашу жизнь. 

2. Отсутствие ведения. Многие христиане связывают свою веру с изображениями, 

религиозными обрядами, но это только угашает Святого Духа. В этом нет никакого 

библейского основания. У нас есть один образ – любовь, которая видна всем. Не должно 

быть в нашем доме никаких изображений духовного мира, крестов, икон, это сдерживает 

движение Духа Святого. Пусть наши дома будут очищены от этого. 

3. Отсутствие истинного понимания исполнения Святым Духом. Христианству 

сегодня пытаются навязать ложное понимание исполнения Духом Святым – громкая 

музыка, давление на эмоции, танцы, потрясания плоти. Это все преподносится на фоне 

нехристианской одежды, облегающей, оголяющей тело. Это понимание является 

небиблейским, потому что нехристианская одежда – грех и соблазн, а исполнение Святым 

Духом ничего общего не имеет с потрясанием плотью. Мы имеем библейское 

наставление. Дух Святой говорит нам в Еф.5:19-21 «назидая самих себя псалмами и 

славословиями и песнопениями духовными, поя и воспевая в сердцах ваших Господу, 20 

благодаря всегда за все Бога и Отца, во имя Господа нашего Иисуса Христа, 21 повинуясь 

друг другу в страхе Божием». Назидание должно быть в нашей жизни через псалмы, 

славословия, благодарения во всех обстоятельствах жизни. Неблагодарное, ропщущее 

сердце не может быть исполнено Духом Святым. Повиновение в страхе Господнем 

служителям, властям, в семье определено Богом. В этом победа. Мы должны развивать 

близкие отношения с Иисусом Христом. 

Господь Иисус хочет сегодня, указав на нас Своей десницей, сказать Отцу Небесному: 

«Свят он Господу, свята она  Господу!». Соответствуем ли мы такой оценке? Пусть в нас 

формируются такие качества, как любовь, жизнь в Духе Святом, чтобы нам приближаться 

к Божьей святости.         


